
 

 

 

 

 

Présents : Xianyi Zeng, Dorothée Mercier, Marion Houyvet, Ludovic Kohl, Vladan 

Koncar, Sébastien Thomassey, Cédric Cochrane, Guillaume Lemort, Usha Massika, 

Xavier Legrand, Nathalie Doumeng, Anne Perwuelz, Daniel Dupont, Damien Soulat, 

Xuyuan Tao, François Boussu, Hubert Ostyn, Maximilien Schrub. 

Participants à distance. 

 

1) Candidature pour les élections du prochain CLG 
2) Réflexion sur la stratégie de relations industrielles à venir (plan de relance, 
covid, etc..) 
3) Mise en place d'un séminaire auprès des doctorants pour une initiation à la 
création d'entreprise 
4) Bilan financier du GEMTEX jusqu'à la fin septembre 
6) Conférences internationales et autres événements organisés par l’école avant 

la fin d’année 

7) Questions diverses 

 

1) Candidature pour les élections du prochain CLG 
 
Xianyi présente le nouvel animateur du groupe MTC : Xavier LEGRAND, suite à sa 
nomination en tant que professeur des universités à l’ENSAIT. 
 
La date limite des candidatures est fixée au 1er octobre. Les élections vont avoir lieu le 
08 octobre 2020. La durée du mandat est de 5 ans. 
Pour HEI, Daniel Dupont sera le représentant avec une suppléance assurée par Hayriye 
Gidik.  
 

2) Réflexion sur la stratégie de relations industrielles à venir (plan de relance, 
covid, etc..) 
 

Suite à la situation sanitaire actuelle, de nombreux salons sont annulés, les 
échanges avec les entreprises et industriels sont compliqués. Le salon protection à 
Paris est annulé, il devait avoir lieu au mois de novembre. Le laboratoire devait y tenir 

Compte-rendu CLG  

1 Octobre 2020 
 



un stand. Les entreprises ne sont pas très favorables à embaucher des jeunes 
diplômés. Il va être difficile de placer les nouveaux ingénieurs et doctorants dans ces 
entreprises. Le plan de relance est un point positif, comme exemple il sera possible de 
faire une thèse dans un laboratoire public. Pour les jeunes diplômés (docteurs), un 
budget de 23 millions d’euros est prévu, pour les aider à intégrer une entreprise 
Comment peut-on se positionner et communiquer avec les entreprises sur ce dossier ? 
Il n’est plus possible de rencontrer les entreprises, il faudra réfléchir sur le maintien de la 
présence de l’école sur les salons, avant le mois de février et de réinvestir le budget 
autrement. 
 
Peut-être il est possible de mettre en place des échanges numériques (visio, webinar). 
Il faut définir et organiser des webinars sur des thèmes spécifiques, selon les priorités 
du plan de relance. Il est nécessaire d’organiser et animer la présence du laboratoire en 
ligne, afin de relancer les participants pour participer à un salon virtuel. Est-il possible 
d’embaucher une personne pour la gestion ? Cela est envisageable sous la forme d’une 
prestation, en utilisant le budget des déplacements qui ne se font pas. Il faut donc 
s’adapter à la situation actuelle. Il est proposé d’organiser un groupe de travail, en 
invitant tous les membres du laboratoire à y participer (pas seulement les membres du 
CLG) afin de mettre en place rapidement cette idée. 
 
Les déplacements jusqu’au premier semestre 2021, vont être compliqués. Ce 
« nouveau modèle de présentation en ligne » serait une manière de cibler nos 
entreprises déjà dans notre réseau mais également de nouvelles entreprises. Il faut 
mettre en avant les savoir-faire que nos entreprises actuelles peuvent découvrir. Il est 
proposé de créer des webinaires sur des thématiques précises et également de 
présenter les actions du plan de relance. Des échanges de carte de visite peuvent être 
possibles par « chat ». Il faut saisir également cette occasion, pour faire une pub du 
GEMTEX. 
 
 
 

3) Mise en place d'un séminaire auprès des doctorants pour une initiation à la 
création d'entreprise 

 
Un premier séminaire a eu lieu l’année dernière, avec l’intervention de la 

responsable du Hubhouse de L’université de Lille. Des contacts ont pu se faire, il est 
important de renouveler cette proposition aux doctorants. Dans la formation « Master » il 
sera bientôt obligatoire de suivre un cours de création d’entreprise. Le statut « pépite » 
permet aux étudiants qui ont soutenu, de continuer à bénéficier d’aide pour la poursuite 
du projet de création d’entreprise (étudiants inscrits à l’université de Lille).  
Il est proposé de programmer ce séminaire, avant la fin de l’année 2020. 
 

4) Bilan financier du GEMTEX jusqu'à la fin septembre 
 
Le budget du GEMTEX doit encore prendre en charge des dépenses liées aux 
soutenances (partiellement en présentiel), aux publications et aux adhésions. 



Le GEMTEX a fortement participé au financement des masters, PFE… Il est prévu un 
budget pour l’organisation du GEMTEX DAY. Une réunion va avoir lieu pour préparer 
l’organisation de cet évènement (adaptation aux consignes sanitaires).  
 
Le budget 2021 : 6 masters vont être accueillis pour au moins 6 mois. Il faut commencer 
à proposer des sujets de stage. Il s’agit d’élèves ingénieurs E3, qui se sont engagés à 
suivre en parallèle le Master IMS (commun avec les A&M Paristech). 
Une Cérémonie avec Hermès est prévue en présentiel : signature d’une convention 
cadre. Il faudra également prévoir un budget pour cette cérémonie.  
Il est proposé d’organiser une réunion de comité de direction, pour que tous les 
animateurs de groupe puissent faire remonter les besoins par groupe, pour le budget 
2021. 
  

5) Conférences internationales et autres événements organisés par l’école 

avant la fin d’année 

 

Les conférences en rouge vont avoir lieu en 2020 et celles en noir en 2021. 

 

 



 

 

 

 



 

 

 



 

 

 



 

 
 

7) Questions diverses 

Les doctorants qui sont inscrits à Centrale Lille ont besoin de connaitre la charte des 

signatures. Il faut définir clairement la signature à utiliser pour les publications. 

Auparavant il est indiqué « Université de Lille ». Il faut effectuer une communication 

claire sur ce sujet. 

Fin du CLG. 


